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E5_B8_88_E8_80_83_E5_c26_645297.htm 主持人：各位新浪网

友大家好，欢迎大家光临今天的新浪考试直播间，公务员考

试已经结束了，我们请到的新东方北斗星学校的专家们为大

家第一时间点评今年的国家公务员考试的试题，先介绍一下

我们的专家，万源泉老师，新东方北斗星公务员考试研究中

心主任，沈建老师，詹凯老师和李玲老师，请几位老师跟大

家打个招呼。 万源泉：各位新浪网友大家好。 沈建：各位网

友大家好。 李玲：大家好。 詹凯：各位考生辛苦了，大家好

。 主持人：考试结束之后很多网友比较关心今年考试的难度

，请万老师从整体上为大家做一个点评。 沈建：很多考生都

非常关心今年考试的难度，刚刚过来的时候我关注了一下网

上很多朋友对今年的考试进行了点评和预测。针对今年的试

题我们新东方北斗星公务员考试研究中心的几位老师也一起

开了一个研讨会，我们得出一致结论，今年的试题总体来说

是偏难的，具体到每一种题型它的难度有升有降，为什么这

么说呢？ 首先我们可以从整体分析，今年有64万人参加考试

，去年只有52万人参加考试，但是今年的职位只比今年多一

千多个，今年职位是13979多个，这么来看今年的试题必然会

难，具体到考试当中它的难度确实是增加了，很多考生考试

之后觉得今年试题做的量比较少，分数可能不会很高，这没

关系，大家都是这样的。具体到每个题型等一下我们几位老

师，詹老师、沈老师还有李老师都会对各个部分的题型做专

业的点评，我就不具体说了，这是关于今年的难度。谢谢主



持人。 主持人：万老师，在今年考试的过程中，这个时间分

配怎么样能比较合理呢？ 万源泉：这个问题问得非常好，考

完以后很多考生反映这个问题，就是关于今年考试时间问题

。很多考生觉得今年试题只做了一百道题左右，还有将近四

十道题没有做，其实这是非常正常的现象，可能有一部分考

生他的试题做的比较少，因为时间分配的不合理，就今年的

试题来讲这方面能力考核可能更加突出一点。例如说资料分

析这个部分，整体来讲这个难度有所下降，但是具体到题型

上它所花的时间可能还会稍微多一点，因为这个题大家都会

做，但是你需要花比较长的时间，实际上从某种意义上来说

这是对考生的一个考验，如果考生把这种题型放到最后去做

的话，势必会造成这个时间的浪费，也做不完。所以说就今

年的时间分配来讲如果你走上考场先把自己熟悉的题型或者

自己擅长的题型先做了，然后再做资料分析，可能会在你大

脑清醒的时候把这部分试题做了。 再拿今年的法律常识，今

年不管从阅读量还是从难度都比往年，特别是比去年有很大

程度的提升，如果我们按照习惯性思维还把它放到最后去做

，特别是一些非法律学生会比较困难，如果做到前面或者中

间去做，这样的话我们考试的时间会比较合理，所以今年的

题型它的设计上和往年有一些不同。 还有一点就是言语理解

表达，我们注意到去年的试题是把数量关系这部分放在最前

面，今年是把言语理解表达放在最前面，为什么这个命题要

这么设计呢？就是因为很多考生他不知道这个考试的规律，

一拿到试卷就先做言语理解表达，实际上这种时间分配是不

合理的，这种题型本身来讲它的难度不是很大，但是又非常

耗费时间，如果你一走上考场就做这种题，40道题做下来你



发现你花了很长时间，后面反而会紧张，所以说从今年整个

时间分配来讲我个人觉得是这么一个情况，仅供大家参考，

当然现在考完了，如果觉得这次考的不好的同学下次可以参

考，我个人觉得可以你走先把资料分析做了，然后再做法律

常识，做完法律常识再做判断推理，做完了判断推理再做数

量关系，把数量关系做完了以后估计这个时间也就没有了，

或者说你数量关系还没有做时间已经没有了，数量关系这一

部分就采取适当蒙的策略，刚才詹老师提到今年数量关系有

一个很大的特点，15道题目有8道题选B，如果全部选B的话你

的成功率也比较高。 主持人：请老师对网友一直比较关心的

分值进行一下预测。 万源泉：关于这个分数也是广大考生非

常关心的一个问题，其实这个分数高低是和这个试题难度有

直接联系的，你考的分数高低和实际公布的分数不是一个概

念，很多考生一想，我考试的时候可能比较好，但是为什么

我公布的分数比较低，有的考生感觉考的时候比较低，但是

公布的分数比较高，为什么出现这种情况呢？就是因为这个

分数是采取活动分数值，它是有一个分数限制的问题，所以

说今年公布的分数线我个人认为和往年来比不会有太大出入

，如果有出入的话也不会说体现在我们的合格分数线上，它

只是体现在你实际考试的分数。可能今年总体来讲考生的实

际分数比往年有所下降，就是因为题型更难，试题也更难，

公布出来的合格分数线可能会和去年保持一致，这样的话广

大考生以后在备考和复习的过程中都不至于出现紧张得心理

，对合格得分数线有一个大致的把握，比如国家司法考试现

在就发展到了这么一个阶段，我们公务员考试也是这么一种

发展方向。 主持人：下面请詹凯老师对今年的数量关系这部



分试题进行点评。 詹凯：各位网友好，数量关系试题对我们

来讲用一句话形容，就是叫意料之中，但是是千里之外。为

什么这么说呢？我们先讲什么叫千里之外，因为今年试题发

生一个比较重要的变化，第一个变化是在于这些试题的难度

平均来讲这些难度分配的比较平均，不像往年试题经常有遇

到很多试题可能有几道非常简单，两道题可能一共才用不到

半分钟，有一道题可能半个小时做不出来，但是今年的试题

有一个特点，就是所有试题它的难度比较平均，所以在每一

道题上花的时间差不多，这是第一个特点。 第二个特点，为

什么叫做千里之外，是因为有很多大家都盼望已久的类型今

年没有出，比如说每年都会出的行政问题在今年没有出现

，04年开始每年会出现两道的人数问题也没有出现，还有比

较热点的工程问题仍然没有出现，这个也就是一个题型上发

生了一个重大变化，对于备考的考生来说拿这个练习题进行

练习的时候可能把很多时间花在以前考过的大的类型上，今

年没考也是出乎他们的意料，所以我们把这个叫做千里之外
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